
Ata 06/2022: Aos cinco dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e 
dois, às 09:00, reuniram-se na sala de reuniões da Prefeitura Municipal de 
Medianeira, 4º andar os conselheiros do Conselho Municipal dos Direitos da 
Criança e do Adolescente - CMDCA em reunião ordinária para discutir a pauta: 
Relatório de Atendimentos Conselho Tutelar – Agosto/Setembro; Relatório de 
Atendimentos NEPAC e Escuta Especializada– quadrimestre; Processo 
Seletivo Comitê de Participação de Adolescentes - CPA e Iniciativa Escolas 
+Verdes; Prestação de Contas Incentivo para Fortalecimento aos Conselhos 
Tutelares; Prestação de Contas Incentivo para Programas de atendimento às 
crianças e aos adolescentes vítimas e autores de violência; Encontro Municipal 
de Famílias Acolhedoras e Palavra Livre. Michael presidente do conselho 
iniciou a reunião dando as boas vindas a todos e passou para o primeiro item 
da pauta sobre o relatório de atendimentos do conselho tutelar, Christiane 
diretora da secretaria de assistência social informou que os conselheiros estão 
buscando passar as informações para o SIPIA uma vez que o registro das 
informações dentro do sistema está vinculado ao recebimento de recursos via 
governo estadual e federal. Silvana conselheira tutelar disse que o sistema está 
bem lento o que esta dificultando a inserção dos dados e realização de 
encaminhamentos via sistema, informou também que existem muitas pessoas 
vindas de outros estados com crianças sem documentação e sem vacinação. A 
psicóloga Graciele passou os números de atendimentos do NEPAC e da 
Escuta especializada, informou que os atendimentos de fato iniciaram em 
07/06/22 e que a lista de espera inicial está praticamente zerada, informou 
também que estão sendo realizados grupos nos colégios militares Tancredo 
Neves e Naira Fellini e que os encontros com os adolescentes estão sendo 
muito assertivos, pois já estão recebendo o feedback das famílias, Christiane 
disse que a partir de agora os números dos atendimentos serão repassados 
mensalmente para o conselho e ressalta a importância dos atendimentos do 
NEPAC, pois não é necessário ficar aguardando a fila de espera da saúde. 
Graciele mostrou preocupação com o colégio Mondrone, pois lá ainda não tem 
encontros e os casos do colégio em questão estão vindo para o NEPAC e 
escuta especializada por outros meios e que se os encontros já estivessem 
acontecendo lá o atendimento seria mais assertivo. Colocou também que 
precisa sempre estar frisando para a rede que o NEPAC atende somente 
criança e adolescente vitima de violência e não a demanda geral e que escuta 
muita reclamação das escolas na questão da fila de espera da saúde que são 
feitos os encaminhamentos e os adolescentes não são atendidos e a ai acaba 
ocorrendo à violência/violação. Fábio da SEMEAR disse que a demanda no 
projeto preservando a vida também está alta. Cheile divulgou o processo 
seletivo para o comitê de participação de adolescentes – CPA para compor a 
gestão 2023-2024 e iniciativa escolas mais verdes que tem como objeto a 
seleção de projetos de implantação de biodigestores em escolas públicas a 
serem executados por Consórcios Públicos, em linha com a iniciativa Escolas 



Mais Verdes, do Ministério do Meio Ambiente. Christiane fez a prestação do 
contas do Incentivo ao fortalecimento do Conselho Tutelar, Deliberação nº 
107/2017 referente ao recurso executado no primeiro semestre 2021, informou 
que o plano de ação foi desenvolvido para a execução da despesa em Capital 
destinado ao fortalecimento do Conselho Tutelar, sendo que a Deliberação 
determinou o valor de R$ 60.000,00 específico para aquisição de um veículo e 
o restante R$ 10.000,00 poderia ser utilizados em mobiliário, eletrodomésticos 
e aquisição de equipamentos de informática. Foram adquiridos, veículo Siena 
no valor de R$ 59.850,00, 1 cadeirinha para auto infantil, 1 assento de 
elevação, 2 monitores, 2 computadores, 1 telefone IP, perfazendo um total de 
R$ 3.797,82, restando ainda um saldo de R$ 6.156,22 (dez 2020) para ser 
gasto no ano de 2021, no período da prestação de contas não foi adquirido 
nenhum dos equipamentos faltantes, foi realizado o processo licitatório para a 
compra que ocorreu no segundo semestre de 2021, mas não entra nessa 
prestação de contas. Informa-se que o saldo em conta em dezembro de 2021 
era de R$ 420,68, sendo assim após a prestação de contas foi aprovado por 
todos os conselheiros presentes. Referente a deliberação 051/2016 
Fortalecimento do atendimento às crianças e aos adolescentes vítimas de 
diversas formas de violência e aos autores de violência  a prestação de Contas 
é sobre o recurso utilizado no primeiro semestre de 2021, o órgão gestor 
apresentou justificativa referente ao saldo superior a 30% e informou que o 
município planejou a execução do Plano de Ação do Fortalecimento do 
Atendimento às Crianças e aos Adolescentes Vítimas de Diversas Formas de 
Violência e aos Autores de Violência, no valor de R$ 7.272,00 para realizar 
curso de capacitação para a equipe do CREAS e para rede de atendimento da 
criança e do adolescente acerca de melhorias no atendimento às vítimas de 
violência, bem como, na criação de fluxos de atendimento e no mês de 
setembro de 2019 foi firmado contrato com o SENAC e nesse planejamento 
estava previsto o curso sobre Depoimento Pessoal de Crianças e Adolescentes 
e Escuta Especializada e outro para a Criação de Fluxos e Protocolos para o 
atendimento a crianças e adolescentes vítimas de violência que atende a 
Deliberação nº 51/2016, sendo que estava previsto para ocorrer a partir do mês 
de abril de 2020, porém devido a pandemia do Coronavírus, todos os cursos 
foram suspensos, por isso se fez necessário a prorrogação do prazo de 
execução do plano de ação. A execução dos cursos foi então realizada uma 
parte no primeiro semestre de 2021 (período da prestação de contas) e outra 
parte no segundo semestre de 2021. No primeiro semestre de 2021 foi 
realizado o curso da escuta especializada em 4 encontros para a rede de 
proteção da criança e do adolescente, envolvendo o setor de Educação, 
Saúde, Assistência Social governamentais e não governamentais e 
profissionais de referência da Escuta Especializada. Este curso totalizava 16 
horas, no primeiro semestre foram realizadas 12 horas de curso o restante (4 
horas) foi realizado na data de 28/07 e o curso sobre para a Criação de Fluxos 
e Protocolos para o atendimento a crianças e adolescentes vítimas de violência 



também foi realizado no segundo semestre de 2021. O valor gasto para a 
realização dos cursos feitos no primeiro semestre foi de R$ 4.823,05 restando, 
portanto um saldo superior a 30% por isso a justificativa, mas já informou que 
este valor já foi gasto no segundo semestre de 2021. As duas prestações de 
contas foram aprovadas pelos conselheiros. Christiane informou ainda sobre a 
semana de conscientização sobre acolhimento familiar entre os dias 17 e 22 de 
outubro em Medianeira, no dia 17 ocorrerá uma formação para a rede, no dia 
19 terá uma live com Alice Bittencourt com o tema: “os benefícios do 
acolhimento familiar como prioridade” e o encerramento será no dia 22 no 
SESC com uma mesa redonda sobre experiências em acolhimento familiar 
com relatos de famílias acolhedoras de alguns municípios da região. Na 
palavra livre Silvana conselheira tutelar comentou sobre os exames de 
conjunção carnal que são realizados atualmente no Hospital Costa Cavalcante 
passarão a ser realizados no Instituto Médico Legal – IML e demonstrou 
preocupação por isso, pois o local não é apropriado para o atendimento de 
crianças e adolescentes. Frisou que a informação ainda não é oficial mas que 
vai se informar melhor e que de momento passou a informação para que o 
conselho fique ciente da situação. Os conselheiros colocaram que caso se 
confirme essa informação o CMDCA encaminha ofício solicitando que seja 
providenciado local adequado para a realização dos exames em questão. Sem 
mais nada a constar encerrou-se a reunião e eu Gleici Maria Variza Borges 
encerro a presente ata que será assinada por mim e pelos demais presentes 
conforme lista de presença em anexo. 
 











RELATÓRIO QUADRIMESTRE NEPAC

• NEPAC - Núcleo Especializado em 
Atendimento Psicológico para Crianças e 

Adolescentes
• OBJETIVO atender crianças e adolescentes 
que já sofreram algum tipo de violência.

• Compõe a rede de proteção e atenção 
integral à criança e ao adolescente que 
sofreram algum tipo de violência, abrangendo 
ainda a demanda infanto-juvenil, vítimas de 
bullying, autolesão e pensamento suicida.

• Início em Junho de 2022



RELATÓRIO NEPAC (JUN A SET/2022)

• Junho a Setembro/2022

Atendimentos Psicológicos Semanais Total

Número de usuários total 72

Lista de espera 11

Número de usuários já atendidos 61

Número de atendimentos 336

Casos ativos 32

Casos desligados em geral (desistência/ 

Mudança/ encerramento)

29



RELATÓRIO NEPAC (JUN A SET/2022)

Motivo Evidenciado da Violação de Direitos Total

Violência Intrafamiliar 12

Abuso Sexual 24

Alienação Parental 4

Autolesão 6

Bullying 2

Maus Tratos 27

Negligência ou Abandono 17

Pensamento ou Tentativa de suicídio 07

Testemunha de Violência 01



RELATÓRIO NEPAC (JUN A SET/2022)

Grupo “Roda de Conversa” nas escolas estaduais

Colégio Tancredo Neves
Encontros (manhã e tarde) 6

Total de Participantes 39

Colégio Naira Fellini
Encontros (manhã e tarde) 1

Total de Participantes 7



RELATÓRIO QUADRIMESTRE ESCUTA 
ESPECIALIZADA

Maio a Ago/2022

• Total de Atendimentos 40

Violência Intrafamiliar: 1

Abuso Sexual: 21

Alienação Parental: 1

Maus Tratos: 9

Negligência ou Abandono: 3

Testemunha de Violência: 5



RELATÓRIO QUADRIMESTRE ESCUTA 
ESPECIALIZADA

RELATÓRIO GERAL 

• De Jan a Ago/2022 65 escutas especializadas
• 44 foram por abuso sexual

• De maio a Ago/2022 
• 40 escutas especializadas realizadas 

• 21 foram por abuso



Prestação de Contas – Fortalecimento do Conselho Tutelar, Deliberação nº 107/2017 
Prestação de Contas 1º semestre 2021 
Valor de R$ 70.000,00 recebido em 10/12/2018 
Prazo de execução: 24 meses – 10/12/2020 prorrogável para mais 6 meses. 10/06/2021 – até 
durar estado de pandemia 
 

 
Modalidade Ação a ser realizada Número de 

Pessoas/Famíli
as Atendidas 

Valor Efetivado 
para a Ação 
Proposta 

Aquisição de itens de 
investimento para o CT 
 
R$ 60.000,00 – veículo 
R$ 10.000,00 – equipamentos de 
informática, mobiliário e 
eletrodomésticos 
 

Execução da Despesa 
em Capital destinado a 
Proteção Social 
Especial 

 R$ 70.000,00 

Valor recebido = R$ 70.000,00 
Valor Gasto = R$ 65.335,27 
Saldo em conta = jun/2021 R$ 6.180,93 (com rendimentos) 
Porcentagem Saldo = 8,83% 
Providências p Gasto = O plano de ação foi desenvolvido para a execução da despesa em 
Capital destinado ao fortalecimento do Conselho Tutelar, sendo que a Deliberação determinou o 
valor de R$ 60.000,00 específico para aquisição de veículo e os demais R$ 10.000,00 que 
poderiam ser utilizados em mobiliário, eletrodomésticos e aquisição de equipamentos de 
informática. Foram adquiridos, veículo Siena no valor de R$ 59.850,00, 1 cadeirinha para auto 
infantil, 1 assento de elevação, 2 monitores, 2 computadores, 1 telefone IP, perfazendo um total 
de R$ 3.797,82, restando ainda um saldo de R$ 6.156,22 (dez 2020) para ser gasto no ano de 
2021, no período da prestação de contas (1º semestre de 2021) não foi adquirido nenhum dos 
equipamentos faltantes, foi realizado o processo licitatório para a compra que veio o ocorrer no 
segundo semestre de 2021, mas não entra nessa prestação de contas. Informa-se que o saldo 
em conta em dezembro de 2021 era de R$ 420,68. 
 



PREFEITURA DE MEDIANEIRA 
Estado do Paraná 

Secretaria Municipal de Assistência Social 

 

  

 

PRESTAÇÃO DE CONTAS – FORTALECIMENTO DO ATENDIMENTO ÀS 

CRIANÇAS E AOS ADOLESCENTES VÍTIMAS DE DIVERSAS FORMAS DE 

VIOLÊNCIA E AOS AUTORES DE VIOLÊNCIA - Deliberação 051/2016 

 
Prestação de Contas – 1º Semestre de 2021 

 
JUSTIFICATIVA DO ORGÃO GESTOR REFERENTE AO SALDO 

 
 

O Órgão Gestor justifica ao Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do 

Adolescente – CMDCA que o município planejou a execução do Plano de Ação do 

Fortalecimento do Atendimento às Crianças e aos Adolescentes Vítimas de Diversas 

Formas de Violência e aos Autores de Violência, no valor de R$ 7.272,00 para 

realizar curso de capacitação para a equipe do CREAS e para rede de atendimento 

da criança e do adolescente acerca de melhorias no atendimento às vítimas de 

violência, bem como, na criação de fluxos de atendimento.  

No mês de setembro de 2019 foi firmado contrato com o SENAC e nesse 

planejamento estava previsto o curso sobre Depoimento Pessoal de Crianças e 

Adolescentes e Escuta Especializada e outro para a Criação de Fluxos e Protocolos 

para o atendimento a crianças e adolescentes vítimas de violência que atende a 

Deliberação nº 51/2016, sendo que estava previsto para ocorrer a partir do mês de 

abril de 2020, porém devido a pandemia do Coronavírus, todos os cursos foram 

suspensos, por isso se faz necessário a prorrogação do prazo de execução do plano 

de ação. A execução dos cursos foi realizada então uma parte no primeiro semestre 

de 2021 (período da prestação de contas) e outra parte no segundo semestre de 

2021  

No primeiro semestre de 2021 foi realizado o curso da escuta especializada 

em 4 encontros para a rede de proteção da criança e do adolescentes, envolvendo o 

setor de Educação, Saúde, Assistência Social governamentais e não 

governamentais e profissionais de referência da Escuta Especializada. Este curso 

totalizava 16 horas, no primeiro semestre foram realizadas 12 horas de curso o 

restante (4 horas) foi realizado na data de 28/07 e o curso sobre para a Criação de 

Fluxos e Protocolos para o atendimento a crianças e adolescentes vítimas de 

violência também foi realizado no segundo semestre de 2021. O valor gasto para a 



PREFEITURA DE MEDIANEIRA 
Estado do Paraná 

Secretaria Municipal de Assistência Social 
 

 
 

realização dos cursos feitos no primeiro semestre foi de R$ 4.823,05 restando, 

portanto um saldo superior a 30% necessitando da justificativa, mas já informando 

que este valor foi gasto no segundo semestre de 2021. 

Diante disso, a Secretaria de Assistência Social, justifica que o órgão Gestor 

realizou os procedimentos internos para a realização do gasto do recurso, porém 

devido ao ano atípico e por isso não foi possível a realizar o gasto do recurso e foi 

solicitado a prorrogação do recurso que foi gasto no ano de 2021 com as 

capacitações conforme o plano de ação.  

 

Medianeira, 05 de Outubro de 2022. 

 

 

 
Adriano Both 

Secretário de Assistência Social 


